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P r o t o k o l l

über die Sitzung Ortsrates der Ortschaft Mariensee am Donnerstag, 12.09.2024, 19:30 Uhr,
Schützenhaus Mariensee, An der Beeke 16, 31535 Neustadt a. Rbge.

Anwesend:

Ortsbürgermeister/in

Stellv. Ortsbürgermeister/in

Mitglieder

Beratende Mitglieder

Verwaltungsangehörige/r

Zuhörer/innen

Sitzungsbeginn: 19:30 Uhr
Sitzungsende: 20:03 Uhr

Herr Dr. Ulrich Baulain

Frau Corinna Pahl-Seegers

Herr Friedhelm Klingemann
Herr Torsten Lühring
Herr Holger Marx
Herr Frank Pottberg
Herr Jan Röhrbein
Herr Nils Vehrenkamp

Herr Günter Hahn

Herr Peter Meyer

Zuhörer/innen 5 Personen
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T a g e s o r d n u n g

I. Öffentlicher Teil

1 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der
Beschlussfähigkeit und der Tagesordnung

2 Genehmigung des Protokolls über den öffentlichen Teil der
Sitzung am 16.05.2024

3 Berichte und Bekanntgaben

3.1 Informationen zum Stand der Dorfentwicklung

3.2 Höchstspannungsleitungsvorhaben SuedLink, Vorhaben 3
und 4 Abschnitte B2; Planfeststellung
- Abwägung der Stellungnahme Stadt Neustadt a. Rbge.

2024/108

3.3 Einführung Hallennutzungsgebühr / Energiekostenpauschale
für die Neustädter Sporthallen

4 Einwohnerfragestunde gemäß § 62 Absatz 1 des
Niedersächsischen Kommunalverfassungsgesetzes

5 Antrag des Schützenvereins Empede-Himmelreich e.V. auf
einen Zuschuss für die Anschaffung eines Beamers incl.
Leinwand

6 Antrag des Kindergartens Empede-Himmelreich e.V. auf
einen Zuschuss zur Anschaffung einer Beschattung für den
Sandkasten

7 Anfragen

7.1 Sperrung B6-Anschlussstellen Himmelreich
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I. Öffentlicher Teil

Ortsbürgermeister Dr. Baulain stellt die ordnungsgemäße Ladung, die Beschlussfähigkeit und
die Tagesordnung fest.

Der Ortsrat der Ortschaft Mariensee fasst einstimmig folgenden

Beschluss:

Das Protokoll über den öffentlichen Teil der Sitzung am 16.05.2024 wird genehmigt.

Herr Dr. Baulain informiert über den aktuellen Stand der Dorfentwicklung. Am 28.05.2024 hat
das Entscheidungsgremium über Kleinstprojekte abgestimmt und die Förderung von drei
Kleinstprojekten beschlossen. Im Juli fand ein erstes Evaluierungsgespräch statt. Das
Kompetenzteam hat weitere mögliche Projekte erörtert. Das von der Stadtverwaltung
beantragte Projekt des Ausbaus des Hopfengartens in Mariensee wurde nicht bewilligt, es
soll jedoch in diesem Jahr erneut beantragt werden. Bis Ende September können noch neue
Anträge im Rahmen der Dorfentwicklung gestellt werden.

Der Vorsitzende des SV Empede/Himmelreich kritisierte in der Einwohnerfragestunde in der
Sitzung am 16.05.2024 die geplante Einführung einer Hallennutzungsgebühr bzw.
Energiekostenpauschale für die Neustädter Sporthallen und fragte an, in wieweit der
Aufwand, der für die Erhebung dieser Kosten entsteht und für die Neustädter Vereine einen
großen finanziellen Einschnitt bedeutet, der geplanten Einnahme in Höhe von 48.000 EUR
gegenüber gerechtfertigt ist.

Antwort von Frau Neumann, FD Schulen, Sport und Kultur:

Die Einführung der Energiekostenpauschale wurde vom Rat im Rahmen der
Haushaltsstabilisierungsmaßnahmen beschlossen, somit ist es Auftrag der Verwaltung, dies
umzusetzen.
Im Fachdienst werden derzeit die Berechnungsgrundlagen geprüft und eine Anpassung der
Miet- und Benutzungsordnung vorbereitet, welche dann vom Rat beschlossen zu beschließen
sein wird.
Wir werden versuchen, eine möglichst ressourcenschonende Lösung zu erarbeiten, um den
personellen Aufwand gering zu halten.

1. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der
Beschlussfähigkeit und der Tagesordnung

2. Genehmigung des Protokolls über den öffentlichen Teil der
Sitzung am 16.05.2024

3. Berichte und Bekanntgaben

3.1. Informationen zum Stand der Dorfentwicklung

3.2. Höchstspannungsleitungsvorhaben SuedLink, Vorhaben 3 und 4
Abschnitte B2; Planfeststellung
- Abwägung der Stellungnahme Stadt Neustadt a. Rbge.

2024/108

3.3. Einführung Hallennutzungsgebühr / Energiekostenpauschale für
die Neustädter Sporthallen
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Ein Einwohner fragt an, ob der unbefestigte Teil des Kötnerwegs in Mariensee, zwischen den
Straßen Hinter den Gärten und Bergstraße, im Rahmen der Dorfentwicklung mit
Verbundsteinpflaster ausgebaut und ein oder zwei Laternen aufgestellt werden könnten.

Der Antrag wird von Herrn Vehrenkamp erläutert und kurz im Gremium diskutiert.

Der Ortsrat der Ortschaft Mariensee fasst einstimmig folgenden

Beschluss:

Dem Antrag des Schützenvereins Empede-Himmelreich e.V. auf einen Zuschuss für die
Anschaffung eines Beamers incl. Leinwand wird in Höhe von 400,00 € stattgegeben.

Der ausführliche Antrag des Kindergartens Empede-Himmelreich e.V. wird vorgestellt.

Der Ortsrat der Ortschaft Mariensee fasst einstimmig folgenden

Beschluss:

Dem Antrag des Kindergartens Empede-Himmelreich e.V. auf einen Zuschuss zur
Anschaffung einer Beschattung für den Sandkasten wird in Höhe von 1.200 € zugestimmt.

Frau Pahl-Seegers fragt an, ob der Stadtverwaltung bereits vorzeitig Informationen über die
kurzfristig angekündigte Sperrung der B6-Anschlussstellen in Himmelreich vorlagen.

Antwort H. Gleue, Sachgebiet Verkehr und Kfz-Zulassung:

Die obligatorische Bauanlaufbesprechung fand am 30. August in Nienburg statt. Die NLStBV
hatte am 6. September per Pressemitteilung über die Sperrung der Auf- und Abfahrt ab dem
13. September die Öffentlichkeit informiert.

4. Einwohnerfragestunde gemäß § 62 Absatz 1 des
Niedersächsischen Kommunalverfassungsgesetzes

5. Antrag des Schützenvereins Empede-Himmelreich e.V. auf einen
Zuschuss für die Anschaffung eines Beamers incl. Leinwand

6. Antrag des Kindergartens Empede-Himmelreich e.V. auf einen
Zuschuss zur Anschaffung einer Beschattung für den Sandkasten

7. Anfragen

7.1. Sperrung B6-Anschlussstellen Himmelreich
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Mit einem Dank an die Anwesenden schließt Herr Dr. Baulain den öffentlichen Teil der
Sitzung um 20:01 Uhr.

Im Auftrag

(zgl. Protokoll)

Neustadt a. Rbge., 24.09.2024

Der Bürgermeister Ortsbürgermeister


